



Landkreis Ammerland

Mitteilungsvorlage öffentlich

Vorlage Nr.: MV/025/2023

Federführung: Dezernat I	Datum: 11.04.2023
Bearbeiter: Regine Miotk	

	Sichtvermerke
Beratungsfolge	Termin
Wirtschaftsausschuss	10.05.2023

Betrachtung der Fahrgastzahlen auf den Premiumlinien

Unterschrift
gez. Denker

Sachverhalt:

Betrachtung der Fahrgastzahlen auf den Premiumlinien

Am 20.06.2019 hat der Kreistag beschlossen, Angebotsverbesserungen im Rahmen eines kombinierten Stadtbus-/Regionalbusverkehrs zum Fahrplanwechsel am 11.12.2019 umzusetzen.

Hintergrund hierfür war insbesondere der zunehmende motorisierte Individualverkehr zwischen den Umlandgemeinden und der Stadt Oldenburg mit den negativen Begleiterscheinungen wie z.B. CO²-, NO_x-Emissionen, Lärmbelastigungen und begrenztem Parkraum.

Auf den Linien Linie 330 (Oldenburg – Wiefelstede), 340 (Oldenburg – Rastede) und 350 (Oldenburg – Bad Zwischenahn) wurde der Takt von einem Einstunden- zu einem Halbstundentakt verdichtet.

Die Linie 329 von Alexandersfeld über Oldenburg, ZOB nach Petersfehn wurde neu strukturiert. Seit Dezember 2019 fährt diese Linie als Linie 309 von Oldenburg, ZOB nach Petersfehn weiter nach Friedrichsfehn und von dort über Wildenloh nach Oldenburg zurück im Halbstundentakt. Ein weiterer Bus fährt in umgekehrter Reihenfolge halbstündlich.

Der Kreistag hatte der Kreisverwaltung in selbiger Sitzung aufgetragen, eine Evaluation zum Frühjahr 2021 durchzuführen. Im März 2020 hat die aufkommende CORONA-Pandemie den ÖPNV stark beeinträchtigt, die Verkehre wurden temporär und quantitativ eingeschränkt. Die Fahrgastzahlen brachen rapide ein. Während der Entspannung der Pandemie im Sommer 2020 stieg die Nachfrage wieder an. Mit dem Anstieg der Inzidenzwerte und den deshalb beschlossenen Kontaktbeschränkungen im Herbst/Winter 2020 erfolgte ein erneuter Einbruch der Fahrgastzahlen. Vereinbarungsgemäß wurde eine Erhebung zu den Fahrgastzahlen der Linien 330, 340, 350 und 309 in der 40. und 41. KW (September/Oktober 2020) vorgenommen. Die Zahlen waren aber nicht dazu geeignet festzustellen, ob die Nachfrage gegenüber dem Vorjahr gestiegen war. Vereinzelt konnten jedoch Hinweise gewonnen werden, ob die zusätzlichen Fahrten in Anspruch genommen und ob einzelne Haltestellen erstmalig oder vermehrt genutzt wurden.

Im März 2023 wurden die betroffenen Linien erneut erhoben. Darüber hinaus wurde eine Fahrgastzählung auf der landesbedeutsamen Buslinie S35 (Westerstede – Oldenburg) und der Linie 380 (Barßel – Edewecht – Oldenburg) durchgeführt.

In der Sitzung des Wirtschaftsausschusses am 10.05.2023 wird der ZVBN anhand einer Präsentation die Erhebungsdaten vorstellen und die verschiedenen Erhebungsmethoden erläutern.

